

### Un donativo del Obispo de Cartagena de las obras de la fachada de Sta. Maria

A la instancia que el Patronato de las obras de la fachada dirigió al Excmo. e Ilustrísimo Sr. Obispo, este se ha dignado contestar aprobando y bendiciendo los propósitos de dicha Junta, de acometer obra tan laudable y poniendo el propio tiempo a disposición del Sr. Arcipreste la cantidad de tres mil pesetas, "holgándose mucho en poder ofrecer con ello a la Ciudad de Cartagena esta pequeña muestra de su paternal afecto."

El patronato de obras ha recibido con verdadera satisfacción la generosa respuesta del Sr. Obispo, que le alienta para seguir trabajando diariamente hasta conseguir ver realizada la obra que ha de ser digna de la importancia de esta ciudad.

### Fachada de Sta. Maria

#### SUSCRIPCIÓN

Suma anterior Ptas 2565

Excmo e Ilmo señor Obispo de esta Diócesis de Cartagena 3 000; Excelentísimo señor don José Moncada Moreno 25; Don José M<sup>o</sup> Pelegrín 50; Don Napoleón Terrer 25; Don F. de los Ríos 15; Don Patricio Pérez 50

SUMAN 6.750 00

### Ecos de Sociedad

#### Notas varias:

Mañana a las diez se celebrará en la Iglesia de la Caridad una misa por el eterno descanso de D.<sup>a</sup> Candelaria Castillo. La familia ruega a sus amistades asistan a tan piadoso acto.

Restablecido de su dolencia ha concurrido hoy al despacho de la Alcaldía D. Alfonso Torres.

Esta enfermo el abogado D. Ednardo Espín.

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de D. Julio Nieto, D.<sup>a</sup> Isabel Valero, la cual se encuentra en perfecto estado de salud como igualmente la recién nacida.

Nuestra enhorabuena a los padres extensiva al abuelo paterno nuestro estimado amigo Don José.

La señora doña Encarnación Madrona, esposa de nuestro amigo don Salvador Pagés ha tenido la desgracia hoy a medio día, de dar una terrible caída en la Puerta de Murcia, fracturándose una pierna. Vivamente lamentamos esta desgracia

Ha sido nombrado ayudante personal del Conserje don José González, Jefe del Estado Mayor del Departamento, el Capitán de Infantería de Marina don José Rodríguez y Patudo de la Rosa.

#### Han llegado:

De Sevilla y Madrid, nuestro amigo Don Antonio García Arévalo.

Del Ferrol, después de terminar con honrosa puntuación el primer año de la carrera de Maquinista de la Armada, ha llegado a esta, para pasar las Pascuas entre los suyos, el aventajado alumno D. Víctor García Alcaraz.

PRUEBE V. los embutidos especiales de Tomás Vera San Roque 8 Telefono 471

### Una conferencia

En el Círculo Instructivo del B<sup>o</sup> de la Concepción, pronunció el 16 su anunciada Conferencia el culto y conocido publicista cartagenero, Antonio Cano Jiménez; disertando largamente sobre el tema «Evolución pedagógica».

Con gran elocuencia y envidiable facilidad, el Sr. Cano, después de un sentido y admirable exordio, comenzó su conferencia haciendo un estudio detallado de la hermosa civilización griega y de los sistemas educativos de los dos pueblos principales España y Atenas; de la vida social y política de ambas Ciudades, y de los legisladores Licurgo y Solón. También se ocupó el conferenciante de la civilización romana.

Pasó revista a los sistemas pedagógicos de Kant y Herbart, demostrando de como la pedagogía se ha elevado al concepto de ciencia.

Fijó un programa para la educación física, y lo relacionó con la intelectual y moral del niño, extendiéndose muy hábilmente en esta última educación, que hace del educando una personalidad, un carácter en el concepto más elevado del ideal humano.

El orador demostró su amplia cultura y profusión de conocimientos, siendo aclamado y felicitado por la distinguida concurrencia.

J. V. C.

#### Para las fiestas de Reyes

El Palacio de Escarabajal Serrate, 50 y 22—Teléfono núm 1

### SUSCRIPCIÓN

Iniciada por el Excelentísimo Ayuntamiento para «El Aguinaldo del Oidado».

#### Prestas

Suma anterior 4 291 75

Don Alberto Molina, 10 00; Mancomunidad Miguel Zapata 100 00; Escuela pública de niños de Portman 16 35; Colecta pública organizada por las Señoritas de Portman 168 35; Id. Id. Estrecho de San Ginés 21 00. Suma 4.607 45

Embutidos de Tomás Vera San Roque 8

### Exploradores de España

Consejo de Cartagena

El domingo día 21 las patrullas del Zorro el León y el Negro saldrán a las ocho de la mañana, acompañando las dos primeras en Molinos Marzagueles y la última en Canteras.

Los exploradores de la 1.<sup>a</sup> categoría (partiendo a las 9) acamparán en la Loma de los Pinos, del Coto Alquerías, donde deberán concentrarse todos los expedicionarios para asistir a una conferencia que a las 3 de la tarde les dará el Insigne poeta cartagenero don Miguel Pelayo.

Al final de la excursión, los señores de Madrona obsequiarán a los Exploradores, en atención a la interpretación que éstos dieron el Himno estrenado en la Fiesta de la Raza, original la música de la inspirada compositora doña Matilde Palmer de Madrona.

El Jefe de Tropa Emilio Barba

### Notas de Arte

#### El cuarteto «Brisson»

Después de una brillantísima campaña artística de más de dos meses, esta notabilísima agrupación musical termina sus compromisos el próximo domingo 21 en el gran salón del Café Suizo.

Los tres conciertos diarios del cuarteto «Brisson» han sido un éxito continuado los más célebres compositores del mundo tienen su folio en el enorme cartapacio de su extenso repertorio, así como también todas las nuevas modalidades en el arte fónico de la música.

Lo copiosísimo del archivo, de una parte, y de otra, lo notable y excelente de la agrupación «Brisson», hacen que en cuantos sillones actúen, sean aplaudidas tan entusiastamente, que las más de las veces, tienen que aceptar la prórroga de sus contratos.

Madame Brisson, al marchar a Madrid, donde ha sido ventajosamente contratada, deferente a las atenciones y galanterías efusivas de sus admiradores, que en Cartagena son legión, tiene para ellos la promesa de un recuerdo cariñoso, y el adiós más cordial y sincero que artista puede dar, puesto que lo da con el corazón, y lo lento con toda el alma.

D. P. A.

### Gracias tardias

A los 5 años de la inundación de Septiembre, el Ministerio de Justicia ha premiado con una Real Orden, los meritorios servicios prestados en aquella trágica noche por unos funcionarios de Penales.

Mas vale tarde que nunca y por ello recibian nuestra cordial felicitación los señores Rodríguez Chust, Penalba Garcia, González, Díaz Carrillo, y Mur.

### Por los Barrios

Junta de Señoras de la Conferencia de S. Vicente de Paul, del Barrio de Peral.

Siguiendo la tradicional y laudabilísima costumbre de obsequiar a los pobres del Barrio con una comida extraordinaria en las fiestas de Navidad, esta Junta de Señoras que me honro en presidir: ha empezado sus trabajos previos para que la que se de en la próxima Nochebuena sea abundantísima y se extienda al mayor número posible de pobres de este término parroquial.

A este objeto he girado ya varias visitas a centros, entidades y personalidades de Cartagena los que han contribuido unánimemente con su proverbial generosidad; así mismo se han cursado algunas cartas y tarjetas a señores ausentes que siempre ayudan con espléndidos donativos a nuestra caritativa obra.

Y en el barrio serán los jóvenes congregantes de S. Luis Gonzaga los que por espontánea voluntad y dando un ejemplo de caridad digno del mayor encomio, harán el próximo domingo día 21 una postulación a domicilio para este mismo objeto y auguramos que por el denodado empeño y celo de las jóvenes y el desprendimiento y generosidad de los vecinos la colecta será mas que suficiente para salir a fote como siempre en nuestra empresa y seguir posteriormente socorriendo a los pobres necesitados.

Por esta noble y desinteresada re-

solución de los Congregantes, la Junta de Señoras les queda muy reconocida y les felicita por la prueba de vitalidad y pujanza de su reciente Asociación.

Carolina Sánchez

### De Teatros

#### Circo

Mañana debuta en este coliseo, la compañía internacional de revistas, de Manuel Sagrañes y el maestro Enrique Clará, titulada «Carnación Spectacle».

Componen la agrupación mas de cuarenta artistas, entre ellas Lydie Francis, Miss Maurys, Amalia Palau, Jeanette, Ofelia Arias Concha Conradi, Eva Dallag, Denis Trux, Soledad Molina, Juanita Alazar, Emilia Rodríguez, Mile Lady, Pepita Tubau, Laura Fuster, Joaquina Lily, Manolita Tustús, Mlle. Agnées Astor, Lolita Franco, Anita Busqueta, Mile. Louise Verner Nenin, José Serra, Bonetty, José Tubau y Mr. Meurys y diez bailarinas de conjunto.

En la revista de debut, se exhiben 250 toiles, de las más acreditadas modistas y sastres de teatro y 15 vistosas decoraciones de conocidos escenógrafos de Barcelona y París.

### Información de Marina

#### Departamento

El Almirante de la Escuadra Señor Rivera, ha cumplimentado hoy en su viaje de despedida al Capitán General del Departamento Sr. Ibañez.

Se destina a la Comisión Inspector para embarcar en su día en el «Velasco» al A férez de Navio D. Juan J. González y González.

Desestimase la petición de rectificación de edad hecha por el Comandante de J. de M. en situación de Reserva don Anguel Baró Sánchez.

Desembarca del «Recalde» el primer Condestable don José Pérez Romero, el cual queda a las ordenes del Capitán General del Departamento.

### Quejas del vecindario

En San Antón existe una calle que lleva el nombre de Andújar, lo cual nada tiene de particular, pero lo que es extraordinario, es el hecho de que los vecinos estén aguantando desde hace cinco meses un depósito de basuras en el centro de la calle, pues por mucha resignación que tengan, francamente, no hay derecho a abusar de ellos, de ese modo.

### FOOT-BALL

Aguinaldo de los Soldados Expedicionarios de los Regimientos cartageneros Artillería-Sevilla-Cartagena

El próximo domingo día 21 a las 5 en punto se celebrará un interesante encuentro entre los primeros equipos «Unión Deportiva F. C.» de Murcia y «Stadium F. C.» de la localidad, en el campo Alfonso XII.

Los precios serán: Tribuna con 5 sillas y entradas 10 pias Sillas numeradas 1'00; sillas sin numerar 0'40 Entrada General 0'75; Media entrada 0'50; Especial para niños 0'25

Las señoras tendrán libre acceso al campo.

Las Bandas Militares amenizarán el espectáculo.

### Sucesos locales

Por ahof-tear a un niño «El Policarpo», de oficio papelero, ahof-teó en la Cloriete, brutalmente, al niño de diez años Reyes Martínez Gambia. Varias personas que presenciaron el hecho protestaron indignadas, requiriendo el auxilio de un guardia urbano que se llevó detenido a la Comisaría a «El Policarpo».

#### De pesquera

Antoñín González, de doce años, se ahogó en un estanque de otros golfillos de su edad, armado de una caña, con un anzuelo en la punta, siendo su especialidad esas inofensivas sardinas de bota, que duermen momificadas a la puerta de los establecimientos de ultramarinos. Pero Antoñín y sus compañeros no habían contado con la sagacidad del dueño del establecimiento de la calle del Carmen 45, el cual les echó mano a los pescadores y los entregó a un guardia.

Carlos se lleva cinco cortes de traje.

El pañero ambulante Francisco Mateo Rebollo, vecino de esta ciudad, domiciliado en la calle de S. Vicente, tomó a su servicio a Carlos Ferrer, de 40 años, natural de Málaga, el cual ha desaparecido con cinco cortes de traje y 47 pesetas, dejándole al Francisco solamente un corte de mangas.

### Información Militar

#### Concentración de reclutas

En los días 1, 2 y 3 de Enero próximo se concentrarán en las Cajas los individuos del cupo de filas de 1924 y el día 4 se hará los trabajos preparatorio para el sorteo de África, que se efectuará el día 5

El 6 y 7 se formarán y distribuirán los contingentes y a partir del 8 emprenderán la marcha para sus respectivos destinos los de la Península.

### Notas Religiosas

En el próximo y solemne novenario que ha de celebrarse en honor del Santísimo Cristo del Socorro ocupará la cátedra sagrada el elocuente misionero del Corazon de Maria don Juan Echevarría de la Residencia de Madrid.

Juan de la J

### Lotería de Navidad

Nuestro amigo don José Casañ Abellán nos comunica que por un error producido al extender los talones de lotería repartidos en su establecimiento de la calle Mayor, se consignó el número 28 788 siendo así que el número correspondiente es el 46.788 como pueden ver cuantas personas han obtenido participación a las que ruega por nuestra mediación se personen en dicho establecimiento para proceder al canjeo.

### Somatén Nacional

Por el Excmo. Señor Comandante General del Somatén Nacional de la 5.<sup>a</sup> Región, se ha concedido ingreso en el Somatén a los señores siguientes:

Distrto Ayuntamiento.—D. Francisco Bautista de Lisboa Nieto—Distrto S. Antón.—D. Andrés Gómez Tomás, Subcabo de barrio.—Distrto Santa Ana.—D. José Ruiz Melledo, don Francisco Zúñiga Imbernon, don Ginés Martínez Martínez y don Diego Sánchez García.